

DES AVANTAGES QUE LA RELIGION CATHOLIQUE PROCURE AUX INDIVIDUS ET AUX PEUPLES

SUIVIS DE QUELQUES CONSEILS AUX ÉTUDIANTS

CONFÉRENCE DONNÉE À L'ACADÉMIE FRANÇAISE DU COLLÈGE
DE SAINT-BONIFACE (MANITOBA).

(Suite et fin).

Nul ne peut rester étranger à ce perpétuel conflit des forces contradictoires qui se disputent le monde. Cela doit se dire surtout de l'homme instruit.

L'on peut, en deux ou trois mots, résumer le devoir de chacun: c'est l'action, faite d'exemple, de travail et de combats. Il faut opposer l'action catholique à l'action des sectaires. Cette action n'est pas toujours victorieuse. Mais l'on peut, — et c'est le moins que l'on doive faire, — montrer ce que l'on est et proclamer la vérité, la vérité intégrale, sans l'outrer, mais sans l'affadir non plus.

Pour cette action, il faut une préparation. Ni l'homme mûr ni le vieillard ne sont exempts de ce travail. Toutefois, vous conviendrez, n'est-ce pas, que le temps de la jeunesse est tout spécialement propice à l'étude et à la formation du caractère. Par l'étude on acquiert des connaissances et l'on discipline son esprit. Par la formation du caractère nous nous construisons à nous-mêmes un rempart qui nous protège contre les défaillances d'une paix trompeuse, et aux pieds duquel viennent également s'a-